
 

 

 

 

 

10 月に入りました。学校は「年度」という枠組みで動いていますので、ここから後期・下半期

に入ります。 

さて、先日「天童市市制施行 60周年記念式典」が行われ、出席してきました。様々の方々が挨

拶の中で異口同音におっしゃっていたのは「天童市の環境のよさ」でした。自然はもとより、交

通にしても、高速道路・国道が充実し空港もすぐ近くにあります。天童織田藩を持ち出すまでも

なく、歴史や文化についても充実した環境です。ラ・フランスやさくらんぼ等の果樹を中心にし

た農業、木工技術を生かしたものづくりを中心にした工業、更に全国的に有名な将棋の駒の生産

もあります。そして、何よりもここで暮らす人々の温かさ。こうして考えても天童市の良さは枚

挙にいとまがなく、県内で最も勢いのある都市として知られています。「住みよさランキング 2018」

においても、天童市は県内 1位は当然のこと、東北エリアでも宮城県名取市に次いで 2位です。 

本校の子供たちは、この恵まれた市の中心で生活をしています。ずっとそこで生活していると

「当たり前」と思っていることが、実は当たり前ではなく「特別で素晴らしいこと」なのです。

子供たちは、この地で生活し、直接的・間接的にこの地を発展させていく大きな力となります。

学校としては、地域学習などで、子供たちが地域ともっともっと関わり・知り、地域に愛着を感

じるようにしていきたいと考えています。今後とも、ご協力をよろしくお願いいたします。 

市制 60周年の天童市は、「昭和」が 30年・「平成」が 30年です。まだ発表されていない次の元

号においても、子供たちの力でますます発展することを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

も、曲が進むにつれ、そうした音も受け入れられるようになり、最後は一緒に歌ったり手拍子を

したりして楽しんでいました。こうしたコンサートに参加できるというのも、先に述べた「環境

の良さ」なのだと思います。 

コンサートの後、音楽隊長の松田さんが校長室においでになり、「子供たちの歌に感動しました」

とおっしゃっていました。迫力ある生演奏での「校歌」や「ビリーブ」だったので、きっと気持

ちよく歌えたのが指揮者の方へ伝わったのだと思います。 

2018年 10月 9日 

天童中部小学校 

校長 大谷敦司 

3 日（水）、本校体育館に陸上自衛隊

第 6音楽隊をお迎えして、スクールコン

サートが開かれました。 

様々なメディアがあるため、今は簡単

に多様な音楽と触れあうことが可能に

なっています。それでも、演奏者を目の

前にして、生の音楽に触れる体験は特別

の意味合いがあります。コンサートの冒

頭、隊の方が「大きな音がするので、驚

くかもしれません…。」と注意(?!)なさ

ったのですが、音楽隊のマーチの音に圧

倒された顔の子供がいました。それで 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 日（金）、山形人権擁護委員協議会、山形地方法務局人権擁護課、天童市役所社会福祉課等の

関係者が早朝から本校においでになり、「子ども一日人権擁護委員」の活動が始まりました。 

まず、6 年生の遠藤悠生・滝口大和・小関央夢・水戸部羽空君の 4 名が、佐藤人権擁護課長さ

んから人権擁護委員の委嘱状を交付されました。 

4 人は、朝の登校時間帯に「一日人権擁護委員」のたすきをかけながら、「みんなで築こう人権

の世紀」と書かれたファイルを一人一人に手渡しました。給食の時間には、放送で「人権の意識

を持って、更に気持ちよく生活できる天童中部小学校を創ろう」と呼びかけていました。今回の

活動は、委員としては 4 名の委嘱でしたが、教職員を含めた全員で「人権」について考え、行動

するきっかけにしようというものです。 

一般的な話として、日本人は人権意識が弱いと言われています。特に子供の人権については、

子供の基本的人権を国際的に保障するために定められた条約「児童の権利に関する条約（子ども

の権利条約）」が 1989 年の国連総会で採択されたにもかかわらず、我が国の批准が 1994 年にな

るなど意識が低いとされています。いじめ・虐待はもとより、ヘイトスピーチ、社会的少数者へ

の圧力、加えてブラック企業が存在すること等も、その根源は人権意識の低さだと言われていま

す。人権は「人間が人間として生まれながらに持っている権利」（広辞苑第6版）です。子供たちが

現在から未来にわたって人間らしく生きていくために、人権については意識を強く持ち学ぶべき

ものであり、こうした点から今回の活動を大切に継続する必要があると考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本校のホームページも随時更新していますので、ご覧ください。 

＜御礼＞ 
〇 先月 15日の秋季大運動会の際は、ＰＴＡ保体部の方々を中心に多大なご支援をいただき、

誠に有り難うございました。雨にたたられた時間帯もありましたが、保護者・地域の皆様方

の温かい応援で、何とか最後まで無事に会を進める事ができました。 

雨具や着替えのご準備等でも、ご協力をいただきまして、誠に有り難うございました。 

〇 同じく先月の 30 日は、ＰＴＡ奉仕活動においでいただき、感謝申し上げます。休日の早

朝活動となり恐縮でしたが、お陰様で教室環境が一層よいものになりました。 


